

saucissonniers ont donc repoussé la "morue" et autres mets de "carême" pour demander du gras ; et comme la maîtresse de l'hôtel opposait quelque résistance à cette demande, ces jeunes collégiens ne se sont pas tenus pour battus et ils ont exigé qu'on leur servit du saucisson.

On dit cependant que le collège d'Aurillac n'a pas un trop mauvais esprit. Que penser alors de l'esprit qui règne dans les autres ?

LA CLEF DES AMES.

(Suite.)

Elle avait justement reçu ce matin là d'un ami de son père un magnifique bouquet. Elle le prit et, accompagné de sa gouvernante, s'en fut bravement frapper à la porte de la mère.

Celle-ci ouvrit et fut comme éblouie par l'expression de modestie, de douceur, de grâce qui éclatait sur les traits de la jeune fille.....

Sans soupçonner ce qui amenait cette mignonne apparition, elle fit entrer au salon la gouvernante et l'élève.

— Madame, dit la fillette, nous avons entendu dire que votre cher fils était plus souffrant. Nous venons savoir de ses nouvelles. De plus, j'ai reçu tout à l'heure ce joli bouquet. Voulez-vous vous charger, Madame, de lui remettre ces fleurs en lui disant que nous prions pour son rétablissement ?

Il n'y avait là rien, que de très simple. Mais l'expression avec laquelle ces choses étaient dites alla au cœur de la mère.

— Mademoiselle, lui dit-elle, si vous voulez voir mon fils et lui offrir vous-même ce merveilleux bouquet ?

— Mon Dieu, Madame, nous n'osions vous le demander.

La mère fit prévenir son fils de cette ^{***}visite inattendue.

Il était assis presque couché dans un vaste fauteuil. Son teint était livide, son visage et ses mains d'une maigreur effrayante. Sa vie semblait réfugiée dans ses yeux.

Clémence fut absolument terrifiée de son aspect. On eut dit un cadavre habillé.

— O mon Dieu, murmura-t-elle, aidez-moi. Il n'est que temps.

La mère voulut faire la présentation en règle :

— Mon fils, dit-elle, Mademoiselle :.....

Elle n'avait jamais su le nom de baptême de Clémence, et dans son trouble elle oubliait le nom de famille.

— Clémence Desgrottes, dit la visiteuse.

— Clémence ! murmura le malade, c'était le nom de ma sœur, morte l'année dernière à quinze ans... On meurt jeune dans notre famille.